

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS SOLICITUD DE INFORMACIÓN Junio 2023

Cumpliendo con la Ley 6 de 2002, que dicta normas para la transparencia de la gestión pública, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), realizó, en el mes de junio de 2023, una serie de acciones, las cuales fueron comunicadas a la ciudadanía, a través de todos los medios nacionales. A continuación, un resumen de esta gestión.

La Oficina de Información y Relaciones Públicas (OIRP), durante el periodo descrito, destacó que dentro del marco del Plan de Fortalecimiento de Capacidades Técnicas del Sector Público para la gestión del Proceso de Inversión Pública, la Dirección de Programación de Inversiones implementó la IV Fase del “Taller Interinstitucional para la Clasificación de Proyectos, según su Impacto en la Estrategia Nacional de Cambio Climático al 2050”.



De igual manera, la entidad comunicó que gremios empresariales de la provincia de Colón, sostuvieron un conversatorio con el director General de Ingresos (DGI), del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), Publio De Gracia, relacionado con la Facturación Electrónica y su importancia ante la nueva regulación.

En el diálogo, con los empresarios el director De Gracia, manifestó que, el resultado del primer trimestre de 2023, refleja que el 14% del total de contribuyentes utilizan la factura electrónica como método de facturación, representado a dicho cierre por más de 34,600 usuarios contribuyentes, emisión/recepción de 65 millones de documentos electrónicos, y B/. 298 millones en ITBMS a través de la facturación electrónica.



La OIRP destacó también que, en un periodo de 18 meses de implementación de la Facturación Electrónica, la Dirección General de Ingresos, ha recaudado B/. 405 millones y se tiene un cumplimiento de 85% entre los contribuyentes que están obligados a facturar electrónicamente, manifestó el director de la institución, Publio De Gracia.

Así mismo, se hizo de conocimiento que la estabilidad económica y financiera de Panamá, así como las oportunidades de inversión extranjera en el país, fueron los temas discutidos por el ministro de Economía y Finanzas de Panamá, Héctor Alexander, con altos funcionarios y empresarios durante una importante misión oficial en Berlín, Alemania.



De igual manera, se divulgó que el Sistema Financiero Panameño cumple doblemente con las regulaciones e índices de adecuación de capital y de liquidez, manteniéndose prudente ante choques externos, pero asegurándose de cumplir con las medidas necesarias para que crezca con sostenibilidad en el tiempo, manifestó el viceministro de Finanzas, Jorge Luis Almengor.

Las declaraciones de Almengor, se dieron en la presentación del Resumen Ejecutivo sobre el Sistema Financiero de Panamá y su estabilidad, basados en el Financial Sector Assessment Program (FSAP), ofrecido por el Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI).



Se dio a conocer también que el país entró a la senda de la consolidación fiscal, su economía ha tenido una fuerte recuperación, por lo que las perspectivas económicas son favorables, aseguró el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander.

El Gobierno desde 2019 tuvo que afrontar crisis tras crisis, en medio de una desaceleración económica, iniciando con pagos atrasados a proveedores y luego la pandemia mundial Covid 19, pero existe una fuerte recuperación económica.



Así mismo, la OIRP destacó que, con el fin de aportar al fortalecimiento de las capacidades nacionales y regionales de los organismos de protección civil, salud y gestión integral del riesgo de desastres y la capacidad de respuesta del país, ante

estos posibles eventos, el Ministerio de Economía y Finanzas, participó del III Simulacro Regional de Respuesta a Desastres y Asistencia Humanitaria.



Así mismo, informamos que el MEF apunta a fortalecer la institucionalización y transversalización de la perspectiva de género en las estrategias, planes, programas y proyectos, que desarrolle y los principios de inclusión social en las diferentes estructuras que conforman la institución, así lo dio a conocer la viceministra de Economía, Enelda Medrano de González, al inaugurar el Conversatorio sobre el Programa del Sello de Igualdad de Género.

